



APORTES ANDINOS 32

Revista de Derechos Humanos • PADH - UASB • Ecuador • Semestral • Junio 2013

BOLETÍN DE PRENSA¹



1 familia separada por la guerra es demasiado.



Quito (Ecuador)

26 de Julio de 2013



Payasos sin Fronteras y ACNUR traen la risa a los refugiados en Ecuador

Quito, 26 julio 2013.- Con la risa a cuestas, el equipo de Payasos sin Fronteras inicia mañana 27 de julio su gira en comunidades ecuatorianas de la frontera norte (Carchi y Sucumbíos), que concluirá en Quito el próximo 7 de agosto después de casi 20 días entre Colombia y Ecuador. En colaboración con las oficinas de ACNUR en ambos países, Payasos Sin Fronteras mantiene desde hace años su compromiso de trabajo para la población desplazada y refugiada debido al conflicto armado que vive Colombia.

Gracias al humor y sus actuaciones de circo, PsF apoyan para mejorar la situación emocional de la población que vive o ha vivido en entornos de conflicto

De los 55,480 refugiados reconocidos viviendo en Ecuador, el 98% de origen colombiano, 12,838 tienen menos de 18 años. Ellos son especialmente vulnerables a los efectos del conflicto interno que vive su país desde hace décadas. El hecho de haber tenido que huir forzosamente de sus lugares de origen, en muchas ocasiones en medio de extrema violencia, hace que estos niños y niñas vivan marcados por el impacto emocional de este proceso de huida.

En Ecuador, la población refugiada y sus comunidades de acogida en muchas zonas de frontera norte viven en condiciones de aislamiento, y marcados por el difícil acceso a servicios básicos. En este sentido, las posibilidades de que existan espacios de esparcimiento o recuperación son escasos, en especial para la población infantil.

La colaboración de PsF con las diferentes oficinas del ACNUR hace posible esta misión que tiene por objetivo el acompañamiento emocional, a través del humor blanco y la comicidad universal que brindan las actuaciones de circo y payaso, a todas aquellas personas que padecen la violencia del desplazamiento forzado. Esta es la quinta de las expediciones realizada por la ONG española en Colombia entre 2011 y 2013

¹ Para más información: ACNUR www.acnur.org Facebook : [ACNUR/UNHCRAmericas](https://www.facebook.com/ACNUR/UNHCRAmericas), Twitter: [@ACNURAmericas](https://twitter.com/ACNURAmericas) o contactar en Quito a: **Sonia Aguilar**, AGUILARS@unher.org o **Andrea Escalante** ESCALANT@unher.org Tel: +593.2. 2460330 Ext.:1363 En Bogota: Francesca Fontanini FONTANIN@unher.org+5731245728 04

Payasos sin Fronteras: www.clowns.org @psfcwb **Samuel Rodríguez** srodriguez@clowns.org +34 653 984 237



Otras organizaciones que están apoyando la iniciativa son: la Casa de la Juventud de Santa Bárbara (Sucumbíos), la Federación de Mujeres de Sucumbíos, RET, Oxfam Italia, el Consejo Cantonal para la Niñez y la Adolescencia de Shusufindi (Sucumbíos), el Comité Gestor de la cancha de la Unión de Barrios del sector Este (Lago Agrio, Sucumbíos), Asociación Solidaridad y Acción (ASA), Servicio Jesuita a Refugiados-Ecuador (SJR), Fundación Ambiente y Sociedad (FAS) y Organización Hebrea de Ayuda a Inmigrantes y Refugiados (HIAS), y ello con el apoyo de la Unión Europea.

20 años de Payasos Sin Fronteras

Todo comenzó un 26 de febrero de 1993 en Croacia y en estos 20 años más de 3 millones y medio de personas han presenciado las actuaciones de los equipos de artistas profesionales voluntarios de Payasos Sin Fronteras. Para ampliar información sobre el 20 aniversario visite: http://www.clowns.org/sites/default/files/SONRISAS_PSF_20_AÑOS.pdf

¿Qué es el ACNUR?

ACNUR es la agencia de Naciones Unidas para los Refugiados. Los refugiados son personas que o por fundados temores de persecución han debido abandonar su país de origen y cruzar una frontera para encontrar protección. En todo el mundo son 15 millones. Hasta junio de 2013, 168.525 personas habían solicitado asilo en Ecuador.

La campaña “1 familia” es lanzó el 13 de junio y continúa hasta el 31 de diciembre. En Twitter, sigue #1familia, #refugiados y @ACNURAmericas